

histoires vraies



Noël appelle la paix

3

L'actu des AJD

4-6

Les 80 ans des AJD

7

Le Campus
AJD St-Charles

8

Prévenir vaut
mieux que guérir !

9

Les idées
cadeaux

HIVER 2023 • n°66



Édito



“ Noël nous apporte l'espoir
mais cette actualité chaque jour
questionne nos vies et interroge
nos missions sociales au sein
de la fondation. ”

Chères amies, chers amis,

En cette période de Noël je ne peux commencer cet édit sans affirmer notre solidarité et notre soutien envers tous ceux qui sont plongés dans le désarroi, la maladie, et le deuil. J'adresse un message de paix envers toutes les personnes qui sont aujourd'hui prises dans la terrible noirceur qu'apporte la guerre accompagnée de son funèbre cortège de drames et de larmes, de violences et de morts avec des conséquences dramatiques pour l'avenir.

Noël nous apporte l'espoir mais cette actualité chaque jour questionne nos vies et interroge nos missions sociales au sein de la fondation.

L'urgence d'aider les personnes relève parfois de la survie pourtant nous sommes paralysés dans nos actions par l'inertie des discours politiques et les idéologies extrémistes.

Comment répondre aux besoins de nos jeunes en souffrance dans un parcours d'exil traumatisant, alors que les services médicaux n'ont pas les moyens humains pour assurer les soins ?

Comment réagir face aux difficultés que rencontrent les familles et les jeunes qui ne mangent pas à leur faim, alors que les gros groupes commerciaux mondiaux exercent leur dictat de l'argent ?

Longue est la liste des paradoxes auxquels nous sommes confrontés dans l'exercice de nos missions et dans ces circonstances la responsabilité de chacun est engagée car nous sommes appelés à nous positionner en gardant un esprit de service et de solidarité qui est le cœur de notre action.

Nous voulons croire que cette période de Noël redonnera le sens des valeurs à chacun d'entre nous pour que renaisse l'amitié entre les peuples, pour que la liberté, l'égalité et la fraternité, retrouvent leur place légitime au sein de nos institutions et de notre système éducatif.

Maryse Chevalier
Présidente du Directoire
& Directrice Générale de la Fondation

histoiresvraies

La revue **histoires vraies** paraît depuis 1970. Chaque trimestre, **11 000 exemplaires** sont adressés à nos abonnés.

Périodique trimestriel gratuit envoyé à toute personne qui en fait la demande

Fondation AJD Maurice Gounon

Siège social : 3 montée du Petit Versailles
69300 Caluire-et-Cuire
tél. 04 78 08 23 83 - siège@fondation-ajd.com
CCP : campagne AJD Lyon 42 82 36 X

Dépôt légal : Décembre 2023

Directrice de la publication : Maryse Chevalier

Rédaction et coordination :

Pierre-Emmanuel Robert

CPP 57762 - ISSN 0152 0775

Photos : AJD, DR

Réalisation : Crayon Bleu

Imprimerie : Imprimerie Chirat

Tirage : 12 000 exemplaires

Imprimeur certifié "Imprim vert", les papiers utilisés viennent de forêts gérées durablement, et les encres utilisées sont des encres végétales.



10-31-1895



Plateforme Enfance & Familles : une nouvelle équipe mobile



La Métropole de Lyon a validé cette année la création d'une équipe mobile santé et bien-être pour la Plateforme Enfance & Familles de la Fondation AJD.

Cette équipe pluridisciplinaire, constituée d'une infirmière, d'une éducatrice sportive et d'une psychologue, se déplace dans nos établissements et est dédiée à l'accompagnement renforcé de jeunes majeurs en risque d'exclusion, de jeunes en errance ou en proie à la prostitution mais aussi à tous les jeunes accompagnés et hébergés de la Fondation. L'équipe est aujourd'hui opérationnelle et a commencé ses premiers accompagnements !

Service de Prévention Spécialisée : stand-up vers l'emploi

Avec le soutien de la Maison Métropolitaine d'Insertion pour l'Emploi (MMIE) l'équipe de Rillieux-la-Pape a organisé un dispositif expérimental pour accompagner des jeunes dans la recherche d'un métier et pour apprendre à candidater.

Le concept est d'utiliser le "stand-up" (en français : debout et seul en scène) pour libérer la parole, développer la confiance en soi, l'aisance à l'oral et ainsi développer son éloquence et mieux se préparer à affronter des entretiens d'embauche.



Sur plusieurs mois, 12 filles et garçons de Rillieux, âgés de 17 à 20 ans, ont participé à 6 ateliers de stand-up animés par Nicolas Di Nitto (vainqueur de plusieurs concours de stand-up dans la région). En parallèle, et pour allier travail et plaisir, une partie de l'enveloppe budgétaire a été allouée à la découverte de spectacles tels que pièce de théâtre ou danse contemporaine.

Pour clôturer ce projet en beauté, l'équipe de prévention spécialisée a emmené les jeunes à Paris afin de passer la soirée au « Paname Comédie Club », un prestigieux club de stand-up de la capitale et de visiter l'Assemblée Nationale.

La brocante solidaire : 40 ans !



Au moment où nous écrivons ces lignes, les bénévoles sont au travail pour préparer une édition très spéciale de la Brocante Solidaire.

Eh oui ! Nous avons (encore) un anniversaire

à fêter : les 40 ans de la Brocante.

Le thème des années 80 est apparu comme une évidence compte tenu de la naissance de cette brocante dont la première édition s'est tenue en novembre 1983 !

Nous profitons de ce numéro pour remercier tout particulièrement les bénévoles qui travaillent chaque semaine au tri des objets qui nous sont donnés. Ils se mobilisent sans relâche pour faire perdurer cette belle action qu'est la Brocante Solidaire.

Vous avez des objets (de valeur ou non !) dont vous ne savez pas quoi faire ?

Meubles, sacs, objets divers, accessoires de cuisine ou art de la table, livres, vinyles, jouets, etc. Nous sommes heureux de les récupérer !

Cela nous permettra d'alimenter en dons en nature cette brocante et ainsi soutenir différemment la mission de la Fondation AJD.

Pour faire un don en nature à la Fondation, rendez-vous page 10.



Les 80 ans des AJD, une merveilleuse journée !



Le 28 septembre 2023, nous avons fêté les 80 ans des Amis du Jeudi et du Dimanche autrement dit "les AJD", œuvre fondée par le père Gounon en 1943. Cette journée était spécialement dédiée à notre histoire, mais aussi et surtout, à l'avenir ! En effet, il n'est pas question de nous reposer sur nos lauriers mais bien de relever les nouveaux défis que nous réservent les 80 prochaines années... ! Nous sommes très heureux d'avoir pu partager cette merveilleuse journée avec la plupart de nos salariés, partenaires et bénévoles et d'avoir pu compter sur la participation des jeunes et des personnes en insertion.

Un soleil radieux dardait de ses rayons cette journée d'été indien marquée par la visite de Charlotte Caubel, Secrétaire d'État à l'Enfance, auprès de la Première Ministre, de Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon et de Salwa Philibert, Sous-Préfète chargée de la Politique de la Ville. Ensemble, ils ont pris le temps de rencontrer des jeunes accueillis en Maison d'Enfants par la Fondation AJD. Ces derniers, bien qu'impressionnés, se sont exprimés librement sur leurs attentes et ont su livrer leurs impressions au sujet de la protection de l'enfance telle qu'ils la vivent de l'intérieur.

Mme Caubel et M. Bernard nous ont ensuite fait l'honneur d'entendre les discours de M. de Parisot, président du Conseil de Surveillance, et de Maryse Chevalier, tous deux très honorés de cette attention.

Lors de son discours et pour répondre à nos préoccupations relatives au manque de moyens qui pèse lourdement aujourd'hui sur nos associations, Mme Caubel nous a indiqué que : **« L'Etat souhaite profondément un plan Marshall de la Protection de l'Enfance qui doit être un combat collectif. Et que le temps n'est plus aux discours mais à l'action ! »**. Nous y comptons bien, et participerons évidemment à toutes les initiatives que proposera le gouvernement.

Bruno Bernard, quant-a-lui, nous a confirmé toute la dynamique Métropolitaine en matière de protection de l'enfance appelant à plus de concertation avec l'Etat pour une meilleure prise en charge de l'enfance.

La projection de notre film « **Une réponse pour chacun** » réalisé par l'association "Moderniser Sans Exclure Rhône-Alpes" est venue conclure cette "étape officielle" des 80 ans, en présentant nos actions et les enjeux de demain en matière d'action sociale.

Le film est à la disposition de tous sur le site de la Fondation : www.fondation-ajd.com

Une mémorable journée anniversaire !

80 ans au service des plus fragiles ne pouvaient se fêter sans la participation active des personnes que nous accueillons. Nous avons donc fait confiance à nos ateliers d'insertion d'AJD Mirly qui ont largement contribué à l'organisation : fabrication de mobilier en palettes, aide logistique, préparation et service du buffet



déjeunatoire par notre atelier cuisine aidé pour l'occasion par la Maison Pignol ! Rien moins que ça..., la très réputée Maison Pignol nous a soutenu grâce à un mécénat généreux au service de cette fabuleuse journée où toutes nos forces vives ont su exprimer leurs talents.

Les jeunes de nos services, dont ceux du LAMNA, ont interprété chansons et poèmes écrits par leurs soins. Nos professionnels, nos bénévoles, nos partenaires associatifs et institutionnels, ont été à l'honneur en cette journée d'expression de notre engagement commun au service des autres.

Nous avons été honorés de la présence de tous nos partenaires institutionnels telles : la Préfecture du Rhône, la Protection Judiciaire de la Jeunesse, la

DDETS (direction départementale de l'emploi du travail et de la solidarité), la direction de l'Aide Sociale à l'Enfance de la Métropole de Lyon et du Rhône, les représentants des collectivités locales dont la Mairie de Caluire où se situent plusieurs de nos structures et les nombreuses communes avec qui nous agissons en prévention spécialisée. S'il nous est impossible de remercier individuellement toutes les personnes présentes à l'événement (près de 600) néanmoins, nous adressons ici nos sincères remerciements à tous les salariés et bénévoles de la Fondation qui agissent chaque jour depuis 80 ans et à qui nous dédions cette mémorable journée !

AIMER LES GENS, AIMER LA VIE...



Maryse Chevalier et Raoul de Parisot,
Président du Conseil de Surveillance

J'ai l'immense plaisir d'ouvrir cette journée anniversaire avec vous tous car AVOIR 80 ANS CE N'EST PAS RIEN !

Mais bien loin de l'idée de prendre sa retraite, la Fondation souhaite aujourd'hui lancer le projet des 80 prochaines années ! [...]

Affirmant des valeurs fortes de laïcité et de solidarité, s'appuyant sur des statuts Reconnus d'Utilité Publique, la Fondation pilote directement ses établissements en lien avec les autorités de l'Etat, la Métropole, les

Départements, les Communes, et, bien sûr, elle rend compte aussi à ses bénéficiaires.

Les réponses apportées aujourd'hui par la fondation sont organisées en 3 pôles importants :

- 1. La protection de l'enfance*
- 2. La prévention*
- 3. L'insertion par le logement et le travail [...]*

« Aimer les gens, aimer la vie, pour évacuer le tragique... ! » finalement n'est-ce pas cela le travail social ?

Nos pratiques sont naturellement affectées par l'évolution des mentalités, des représentations et des lois, mais je peux affirmer qu'il existe quelques constantes simples aux AJD, à savoir :

L'exigence : car le travail social touche le cœur même de nos existences individuelles et collectives.

Au plus profond de ces gestes les plus anodins se jouent la réalité de la vie des personnes. En soi, nul travail n'est plus noble que celui qui consiste à aider une société à construire et garder son humanité.

L'empathie : le travail social demande empathie, honnêteté, une vraie curiosité et une considération positive pour l'autre et son altérité. C'est un travail qui ne peut être bien fait sans plaisir et envie.

« En fait, on aime les gens, c'est pour ça qu'on est là » m'a dit un jour un éducateur.

Nous savons cela maintenant avec certitude aux AJD et notre « culture » a toujours été inscrite dans cette veine car créer du lien ne veut rien dire d'autre que d'être là pour celui qui arrive, fragilisé par mille souffrances (et cela même à 17 h un vendredi soir !).

Nous pouvons être fiers du chemin parcouru, mais nous avons aussi l'outrecuidance de penser que nous allons encore faire mieux dans les 80 années à venir, car nous sommes avant tout des passionnés de la relation et des optimistes qui affirmons qu'à 14 ans, quelles que soit les difficultés rencontrées, un enfant à la vie devant lui pour se construire et, s'il a besoin d'aide, les équipes de la Fondation AJD seront là !

A l'âge de 80 ans, on a le droit de s'affirmer ! Alors disons-le... Parmi tous les métiers, le travail social est le plus noble et le plus exigeant, car nous sommes au service de tous. Education, santé, inclusion, insertion, prévention, protection, les métiers de l'humain apportent une plus-value qui n'est rien moins que construire l'avenir des personnes et donc construire l'avenir de notre société... quel projet pour les 80 prochaines années !



Extrait du discours de Maryse Chevalier

Le « remue-méninges » de Jean-Pierre Rosenczveig !

Jean-Pierre Rosenczveig, magistrat « engagé », a choisi la justice des enfants. L'ex-président du tribunal pour enfants de Bobigny était notre grand témoin pour les 80 ans de la Fondation. Au cours de cette journée il a abordé nombreux sujets relatifs à la protection de l'enfance.

En premier lieu, Jean-Pierre Rosenczveig a déploré que notre société laisse des enfants sans services sociaux suffisants du fait de la pénurie de professionnels dans le secteur de la protection de l'enfance. Les mesures de protection prononcées par les juges pour enfants ne peuvent s'exercer faute de moyens humains, un comble lorsqu'on sait qu'un enfant est en danger mais qu'on ne peut rien faire avant plusieurs mois, parfois plus d'un an !

Il évoque également le « vivre sans père » avec un premier chantier qui selon lui serait l'identification des responsabilités sur l'enfant au sein de la famille « moderne » car le vivre en famille, et la famille, ont singulièrement évolué. Aujourd'hui nous sommes loin du Papa et Maman mariés ensemble, concevant un enfant et s'engageant à l'élever au mieux dans les contraintes de la vie, y compris par-delà le conflit conjugal !

Nous avons conclu la journée en réfléchissant à la question des droits de l'enfants et à la formation des éducateurs qui doivent être capables sur le plan juridique de défendre le droit des personnes.



Enfin, Jean-Pierre Rosenczveig a évoqué la nécessité d'une meilleure prise en compte des droits de l'enfant qui suppose une politique globale de l'enfance dont la protection n'est qu'un sous-ensemble d'une politique que se doit d'être d'abord familiale, subsidiairement sociale et judiciaire. En d'autres termes il est temps pour donner du sens à l'action et la renforcer, de prendre le recul indispensable d'une réflexion sur le statut fait à l'enfant. Comprendre pour agir ... !



L'équipe Insertion



Les jeunes du Foyer Châlets entourés des "officiels"

Notre Campus AJD Saint-Charles voit le jour

Depuis 2018 l'idée a fait son chemin, le chantier a progressé et nous sommes heureux de pouvoir annoncer l'ouverture officielle du Campus AJD Saint-Charles.

Il y a 5 ans que les Sœurs Saint-Charles ont pris contact avec la direction de la Fondation AJD pour proposer leur idée de créer des logements pour les jeunes au sein de leurs bâtiments situés en plein cœur des pentes de la Croix Rousse à Lyon.



Monsieur Darwiche, directeur, Madame Bouagga, Maire du 1^{er} arrondissement, Maryse Chevalier, Directrice de la Fondation et Eva (salariée)

Le financement des travaux de gros œuvre a été entièrement assumé par la congrégation. Lancés en 2021 la réfection de l'ensemble du bâti a permis la création de 45 logements, en studios individuels, de 20 à 26 m². Les logements sont répartis sur deux bâtiments, séparés par une jolie cour intérieure, accessible pour les résidents. Chaque logement dispose de sa salle de bains avec douche et toilettes et d'une kitchenette.

Grace à l'aide de la congrégation, la Fondation AJD peut aujourd'hui offrir de bonnes conditions de logement dans le centre-ville Lyonnais pour les jeunes qui ont du mal à trouver des loyers abordables sauf à s'éloigner en grande banlieue.

A qui s'adresse le Campus AJD ?

Dès la livraison des travaux, mi-octobre 2023, les studios ont été meublés par la Fondation de manière à pouvoir accueillir les premiers résidents en novembre.

Sept logements seront mis à la disposition de la Plateforme AJD Enfance & Familles et notamment du nouvel établissement « Émergence Jeunes Majeurs » pour y accueillir des jeunes de 18 et 21 ans qui sont encore en besoin d'accompagnement avant l'autonomie complète.

La Fondation a souhaité participer à l'effort commun à l'heure où des jeunes en CDI avec des salaires correctes, dorment encore dans leur voiture ou restent chez leurs parents par faute de logement disponibles ou abordables. Mais, outre l'objectif premier qui est certes, de rendre disponible plus de logements à Lyon, il est important de garder en mémoire notre mission : aider les personnes les plus fragiles pour qu'elles retrouvent leur place dans la société. Notre équipe du Campus et d'Émergence seront toujours à la disposition des jeunes résidents pour les accompagner vers l'autonomie.

Une ouverture très prochaine

Dès la livraison des travaux, mi-octobre 2023, les studios ont été meublés par la Fondation de manière à pouvoir accueillir les premiers résidents en novembre.

A l'occasion de l'ouverture de l'établissement, la Maire du 1^{er} arrondissement de Lyon, Madame Yasmine Bouagga, nous a fait l'honneur de visiter les lieux, ravie de voir des projets comme celui-ci prendre naissance au cœur de son arrondissement qui s'inscrit dans une dynamique de rénovation et de création de logements.

La politique métropolitaine du logement est également portée par l'équipe municipale, la Fondation alliée aux sœurs Saint-Charles est heureuse d'y contribuer, à moindre échelle certes, mais avec une énergie réelle.

Nous sommes fiers d'avoir pu mener ce projet à bien car nous traversons en ce moment une crise du logement qui rend très difficile l'accès à un toit. Nous remercions les sœurs Saint-Charles pour leur soutien, ensemble nous allons pouvoir offrir un cadre de vie magnifique et des conditions d'habitat dignes pour beaucoup de jeunes.

Vous êtes intéressé-e.s par un logement ?

Si vous, ou une de vos connaissances, êtes intéressés pour la location d'un logement au Campus AJD Saint-Charles, nous vous invitons à visiter la page dédiée au Campus sur le site de la Fondation. Vous y trouverez toutes les informations nécessaires pour déposer un dossier.

Rendez-vous sur :

www.fondation-ajd.com/campus-ajd-saint-charles

Prévenir vaut mieux que guérir !

Notre système éducatif aujourd'hui porte trop d'intérêt à ce qui manque, l'attention est trop portée sur ce qui fait du bruit médiatique : des voitures qui brûlent, des rodéos, ou des mineurs harceleurs. Or il faut commencer par s'appuyer sur ce qui est là, sur ce qui reste, sur l'existant, sinon il sera trop tard... !

Notre attention doit être portée, en amont, sur ce qui motive les enfants (auteurs ou non de troubles) et sur ce qui va les mobiliser. C'est cela le travail de prévention : proposer des temps d'aventure en colo à des enfants désœuvrés dans leur cité, organiser des chantiers éducatifs, des partages d'expériences destinés à des mamans seules, proposer du répit à des parents tellement épuisés qu'ils deviennent négligents avec leurs enfants. Ceci est le travail de notre service AJD Vacances et de notre Prévention Spécialisée. Aller au-devant de la jeunesse dans les rues, mais aussi dans les collèges et lycée et au sein de la famille. Tous les jeunes que nous accompagnons vivent une rupture, une perte, une maltraitance, un accident de la vie, comme on dit... !

Chacun, à sa façon, porte cette blessure inscrite dans sa chair et, si elle cicatrise avec le temps, elle laisse néanmoins une trace comme un obstacle sur lequel il va buter. Alors c'est à nous « travailleurs du quotidien », de trouver les mots, les arguments, pour l'aider à ne pas retomber. Les peurs liées à un manque de sécurité familiale sont des freins qui empêchent d'avancer et inscrivent les adolescents dans la répétition de ce qu'ils connaissent, les poussent à rompre le lien et à décrocher de l'effort du changement.



Or nous avons vu avec les récentes émeutes, combien il est important que notre jeunesse trouve des réponses adaptées à ses besoins et également des réponses à ses actes. Travailler ensemble, y compris avec les habitants et la jeunesse de nos territoires pour convaincre, expliquer, proposer, animer, c'est déjà prévenir les dérapages des enfants dès le plus jeune âge, c'est cela le travail de prévention qu'il faut développer ! Nous savons tous qu'il en coûte beaucoup plus à la société pour réparer plutôt que d'éviter et de prévenir !

Nous tous, professionnels, bénévoles, développons des savoirs faire et des façons d'être pour replacer un jeune, un adulte, dans le lien, la parole, l'estime de soi, et donc dans la vie...

Maryse Chevalier



Chère Maryse Chevalier,

Je suis épatée par tant d'activités et de dynamisme de la Fondation et quand je vois ce que l'État fait de mes impôts (guerres et jeux Olympiques) je préfère savoir mon argent directement avec vous au service des causes qui me tiennent à cœur, à savoir la protection des enfants et la défense des femmes victimes de violence. Si l'on prépare nos enfants à être bienveillants, si on

offre à chacun une mère qui veille sur lui (un père aussi, mais aujourd'hui rien n'est moins sûr !) nous avancerons davantage vers une société plus joyeuse selon moi !

Avec mes meilleurs souhaits pour Noël. Bien sincèrement.

Josette

Des idées cadeaux avec AJD Mirly

Pour les fêtes de fin d'année faites forte impression en offrant des cadeaux originaux et personnalisés. Faites plaisir à vos proches, à vos clients ou vos collaborateurs avec une confiture gourmande et solidaire. Que vous soyez un particulier ou un professionnel, personnalisez "Les Bocaux de Maurice" en créant un packaging sur mesure avec le message de votre choix ou le nom et le logo de votre structure ou en mentionnant l'événement que vous organisez.



Des cadeaux personnalisés

Choisissez le parfum qui vous fait envie parmi un large choix de saveurs (abricot, ananas, mangue, fraise, pommes poires caramélisées, confiture de lait, etc.) et la taille du bocal que vous souhaitez.

Toutes nos confitures sont cuisinées par nos salariés en parcours d'insertion professionnelle à Lyon 9^{ème}. Les Bocaux de Maurice sont des préparations salées et sucrées conçues à partir de fruits et légumes imparfaits, sans additif et sans conservateur. En choisissant les Bocaux de Maurice vous soutenez notre Atelier Chantier d'Insertion.

Pour plus d'information contactez-nous par mail à :

mirly@fondation-ajd.com

ou via le formulaire de contact sur notre site : www.fondation-ajd.com/contact/



La boutique en ligne AJD : faites des heureux pour les fêtes !

Les salariés en insertion d'AJD Mirly travaillent depuis la rentrée pour fabriquer, construire et préparer les produits que vous aimez, vous les trouverez sur la boutique en ligne de la Fondation.

Au menu : confitures, nichoirs à oiseaux, sapins de Noël écoresponsables, vélos reconditionnés, et bien plus encore !



Les bocaux de Maurice

240 G : 2,80 € l'unité

240 G étiquette personnalisée : 3 € l'unité

460 G : 3,80 € l'unité

Les nichoirs

1 - Nichoir à mésanges : 9 €

Dimension : 20x20x34

2 - Nichoir à rouge gorges : 12 €

Dimension : 22x18x23 cm



Les sapins

En bois de palette : 29 €

Dimension : 1 mètre



Pour découvrir tous nos produits et faire vos achats de Noël, rendez-vous sur la boutique en ligne de la Fondation : www.fondation-ajd.com/boutique

Mille et une manières

de soutenir les AJD

Vos dons sont une richesse au-delà du seul aspect financier car ils témoignent de votre engagement au service de notre société et nous aident à ne pas perdre courage face à tant d'adversité et de drames humains.

Nos projets avancent au bénéfice des enfants en danger et des personnes vulnérables, ceci grâce à nos équipes motivées et professionnelles mais aussi grâce à vous, chers amis, car vos dons nous permettent de tenir le rythme des changements et des évolutions indispensables pour répondre aux besoins d'aujourd'hui.



Nous sommes heureux de pouvoir compter sur vous et sur notre belle brocante, qui elle aussi nous permet de générer des moyens financiers au service de nos ateliers d'insertion et de notre service AJD Vacances notamment.



COMMENT DONNER ?

Il existe de nombreux moyens pour exprimer sa générosité :

- **Faire un don ponctuel ou régulier** : vous pouvez faire un don par chèque ou en ligne sur le site de la Fondation www.fondation-ajd.com/faire-un-don

Vous pouvez aussi programmer un virement mensuel à l'aide du formulaire également disponible en ligne.

- **Donner en nature** : vous pouvez contacter le service logistique de la Fondation pour que l'on vienne récupérer, chez vous, vos dons en nature. Ils seront ensuite revendus à la Brocante Solidaire ou directement donnés aux personnes que nous aidons.

> Contacts du service Logistique (ramasse) : **04 37 65 30 12 / mirly@fondation-ajd.com**

> Vous pouvez aussi déposer directement vos dons aux adresses suivantes :

Brocante Solidaire : 13 rue Saint-Simon 69009 Lyon. *Tous les lundis après-midi, de 14h à 17h*

AJD MIRLY : 18 rue des Deux-Amants 69009 Lyon

Du lundi au jeudi, de 8h à 12h et 13h à 16h - vendredi de 8h à 12h

- **Donner votre temps** : vous pouvez être bénévole à la Fondation AJD. En plus du bénévolat pour la Brocante Solidaire, plusieurs possibilités de bénévolat sont en train d'être développées par la Fondation, notamment pour venir en aide au service AJD Vacances et pour faire du soutien scolaire aux enfants et adolescents des établissements de la Fondation.

> Pour toute question sur le bénévolat, merci de nous envoyer un mail à siege@fondation-ajd.com

- **Faire un Legs, une donation ou un Prêt Sans Intérêts (PSI)** : Il est possible de faire une donation ou un legs de votre patrimoine ou de votre assurance vie. Par ailleurs, vous pouvez aussi choisir de faire un Prêt Sans Intérêts (PSI). Pour toute question autour de ces sujets, nous vous invitons à vous rapprocher de votre notaire. Si besoin, la Fondation travaille avec un cabinet notarial de qualité à Lyon que nous pouvons vous recommander.

Le don en toute confiance



La Fondation AJD est labellisée « Don en Confiance » organisme de labellisation et de contrôle des associations et fondations faisant appel à la générosité publique. Nous sommes fiers et heureux d'afficher ce label qui assure aux donateurs la bonne utilisation de leurs dons.

+ d'informations :

www.donenconfiance.org

Je fais un don à la Fondation AJD

Je choisis une cause juste et solidaire

Donner à la Fondation AJD, C'EST CHOISIR DES PROJETS !

Exemple : En 2023, vos dons nous ont permis le développement de nos ateliers d'insertion, et la mise en place d'un nouveau lieu de séjour pour les enfants dans la Loire.

À SAVOIR !

Les particuliers et les entreprises, peuvent faire un don en numéraire, nature (œuvres d'art, immeubles, meubles, objets...), valeurs mobilières, prestation de service. Exceptionnellement ce don pourra être utilisé par la Fondation AJD pour soutenir une autre association Lyonnaise ayant le même objet.

→ VOUS ÊTES ASSUJETTI À L'IMPÔT SUR LE REVENU (IR)

Les dons à la Fondation AJD ouvrent droit à une réduction d'impôt égale à 75% des versements effectués, dans la limite de 1000€ en 2023. Pour la part des dons comprise entre 1000 € et 20% de votre revenu imposable, la réduction est de 66%, et vous pouvez reporter l'excédent sur les 5 années suivantes.

→ VOUS ÊTES UNE ENTREPRISE ASSUJETTEE A L'IMPÔT SUR LES SOCIÉTÉS (IS)

Dans le cadre du mécénat d'entreprises vous pouvez déduire de votre impôt 60% du montant de votre don, dans la limite de 0,5% du chiffre d'affaires hors taxe.

→ VOUS ÊTES CONCERNÉ PAR L'IFI

Aujourd'hui selon la loi TEPA, les dons effectués au profit de la Fondation AJD (reconnue d'utilité publique) offrent les mêmes avantages fiscaux que l'ex ISF. Vous donnez à la Fondation AJD et vous déduisez 75% du montant de votre don de votre Impôt sur la Fortune Immobilière (IFI) dans la limite maximale de 50 000€ (soit un don de 66 667€).

La Fondation agit au cœur des problématiques sociales pour offrir un avenir meilleur aux enfants et personnes fragilisées par les accidents de la vie. Elle s'engage à respecter les règles légales strictes pour assurer une gestion désintéressée et transparente.

Pour faire votre don, utilisez le bulletin porte-adresse joint à cet envoi

BULLETIN DE SOLIDARITÉ

Je souhaite soutenir les actions de la Fondation AJD Maurice Gounon :

Je souhaite faire un don mensuel (Merci de joindre votre RIB à l'envoi afin que nous puissions programmer le prélèvement)

Je fais un don ponctuel : 50€ 75€ 100€ 400€ _____ €

Après réduction d'impôt : 12,50€ 18,75€ 25€ 100€

Nom et Prénom Signature

Adresse Code postal Ville

Email @ Téléphone

Coupon et chèque à renvoyer à : **Fondation AJD Maurice Gounon • 3 montée du Petit Versailles • 69300 Caluire-et-Cuire**

Chèque à l'ordre de Fondation AJD

Tél. 04 78 08 23 83 - email : voir formulaire de contact sur www.fondation-ajd.com

Vous pouvez aussi vous rendre sur notre site www.fondation-ajd.com et cliquer sur **FAIRE UN DON** ou flashez le QR code

Politique de protection des données personnelles :

Comme suite à la nouvelle réglementation RGPD applicable le 25 mai 2018, La Fondation AJD s'engage à ce que la collecte et le traitement de vos données personnelles (nom et coordonnées) soient conformes au règlement général sur la protection des données (RGPD) et aux exigences de la CNIL. Notre (DPO) délégué à la Protection des Données, a été nommé.

Les données personnelles recueillies sur le "formulaire don" du site internet de la Fondation et dans le "bulletin solidarité" d'Histoires Vraies, sont strictement limitées à l'envoi de la revue et au traitement des dons et reçus fiscaux. Les données personnelles font l'objet d'un protocole de traitement sécurisé et sont confidentielles. Elles sont conservées pour la durée nécessaire aux abonnements à la revue HV et au traitement des dons.

Chaque formulaire limite la collecte des données personnelles au strict nécessaire. La Fondation s'engage à ne pas divulguer ces données à des partenaires commerciaux et à assurer leur protection conformément à la Loi Informatique et Liberté.

Si vous souhaitez exercer votre droit d'accès et de rectification aux informations qui vous concernent, veuillez adresser un courrier au DPO de la Fondation AJD, 3 Montée du Petit Versailles, 69300 Caluire, ou prendre contact par téléphone : 04 78 08 23 83



★ *Le Conseil de Surveillance, le Directoire et l'ensemble des équipes
de la Fondation, vous adressent un message sincère
de joie et de fraternité pour Noël.*
*Par-dessus tout, nous lançons un message à l'unisson
pour que la nouvelle année qui s'annonce, soit portée par l'espoir
de la paix retrouvée dans le monde.*

Noël

*Le ciel est noir, la terre est blanche ;
Cloches, carillonnez gaîment !
Jésus est né ; la Vierge penche
Sur lui son visage charmant.*

*Pas de courtines festonnées
Pour préserver l'enfant du froid ;
Rien que les toiles d'araignées
Qui pendent des poutres du toit.*

*Il tremble sur la paille fraîche,
Ce cher petit enfant Jésus,
Et pour l'échauffer dans sa crèche
L'âne et le bœuf soufflent dessus.*

*La neige au chaume coud ses franges,
Mais sur le toit s'ouvre le ciel
Et, tout en blanc, le chœur des anges
Chante aux bergers : " Noël ! Noël ! "*

*Théophile Gautier (1811-1872)
Recueil : Émaux et Camées.*